
 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE E INFRAESTRUTURA  

CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS 
6ª REUNIAO EXTRAORDINARIA DA CAMARA TÉCNICA DE ASSUNTOS INSTITUCIONAIS E 

JURÍDICOS 

Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às 09 horas foi realizada 1 

a 6ª Reunião Extraordinária da Câmara Técnica de Assuntos Institucionais e Jurídicos do 2 

CRH/RS, na modalidade não presencial por videoconferência, via aplicativo Cisco Webex.  3 

Membros Presentes: Veronica Della Mea – Comitê Baixo Jacuí; Alessandro Noal – 4 

Comitê Santa Maria; Fabio Avancini Rodrigues – Comitê Mirim-São Gonçalo; João Paulo 5 

Bezerra – Comitê Passo Fundo; Sld -. Renato Cristani - SSP/COMANDO AMBIENTAL; 6 

Raiza Schuster – SEMA. Alexandre Swarowsky – Comitê Vacacaí e Roberto Carlos Alves – 7 

Comitê Caí. Ausência justificada: Maria do Carmo Quissini – Comitê Taquari-Antas. 8 

Demais presentes: Carmem Silva – SE CRH/RS. A Presidente dá inicio à reunião às 9 

09h10min saudando a todos, pede desculpas pelo atraso em virtude de problemas técnicos 10 

para entrar na plataforma. PAUTA: 1. Apreciação da ata da 5ª Reunião Extraordinária 11 

CTIJ – Colocada em votação, ata aprovada com a inclusão na da presença do Sr. Fabio 12 

Avancini Rodrigues e a solicitação do horário de início e término da reunião.  2.  Marco 13 

Hídrico – Raiza Schuster: Esclarece que foi discutido internamente no DRHS cada artigo e 14 

que após houve uma reunião dela e o Diretor Ivo com o representante titular da vaga no 15 

CNRH e o outro suplente do Paraná para discutirem os assuntos mais importantes que 16 

poderiam ser discutidos nesse seminário. No Seminário foi comunicado que não seria o único 17 

momento de contribuições, foi mais explicação de cada parte do Marco Hídrico. O Marco tem 18 

três questões mais importantes: 1. Criação de uma nova política nacional de infraestrutura 19 

hídrica que vai preencher lagunas e vai alterar outras leis, inclusive a 9.433. 2. Criação de 20 

um novo instrumento que é a Sessão onerosa que possibilita a venda de água entre usuários 21 

e cabe aos Estados adotar ou não. 3. Mudanças nas atribuições dos Comitês, CNRH, Planos 22 

de Bacias e Cobrança na lei federal: Os planos de bacias que até então eram aprovados 23 

pelos comitês seriam encaminhados ao Conselho para serem aprovados no âmbito estadual. 24 

Tem prós e contras e se aprovado na lei federal, consequentemente teremos que alterar na 25 

10.350. Sobre a Cobrança foi incluído um parágrafo no art. 20 da Lei federal onde coloca 26 

que na ausência de comitê e agência ou cobrança o Conselho competente estabelece os 27 

valores. Uma nova atribuição aos Conselhos que se aprovado interfere na Lei 10.350. 28 

Esclarece que como foi solicitado ao Dr. Ivo a presença da ASSJUR para esclarecer duvidas 29 

nessa reunião e informa que não foi possível. A orientação foi de encaminhar essas dúvidas 30 

referentes ao Marco Hídrico e Modernização da Lei seja encaminhada por escrito que serão 31 

respondidas. Informa ainda que há uma proposta de colocar dentro do PL do Plano Estadual 32 



  

a Modernização da Lei. A presidente Veronica não concorda com essa proposta 33 

principalmente sem conhecer a proposta do PL da Modernização da Lei que o Diretor Ivo 34 

ficou de falar com o Secretário e trazer para essa Câmara. Após debate sobre as dúvidas 35 

principalmente a Sessão Onerosa a Presidente coloca em votação: Sugestão do Joao Paulo – 36 

convite ao Sr. Vicente Andreus falar sobre o Marco Regulatório na próxima reunião.  37 

Aprovado por unanimidade. 3. Sugestão de cronograma de reuniões 2022: 25/03, 38 

22/04, 20/05, 24/06, 22/07, 19/08, 23/09, 21/10, 18/11 e 09/12 , às 9h- colocada em 39 

aprovação - Aprovada por unanimidade. Itens 4 a 8 – Pautas pendentes: A Presidente 40 

explica que solicitou à SE CRH relacionar assim todas as pautas para que o grupo escolha as 41 

prioridades além do Marco Hídrico. Joao Paulo Bezerra informa que um dos membros 42 

questionou o item sobre a Revisão dos Regimentos Internos e solicitou que retirassem de 43 

pauta. Verônica esclarece que vieram três regimentos para análise da CTIJ e estão 44 

pendentes. Nessa época verificaram que o Decreto 37.034 que regra os regimentos internos 45 

também precisava ser alterado e isso foi feito porém retornou da Casa Civil e está com a 46 

Patricia para as alterações solicitadas. Reforça que não vão alterar os regimentos dos 47 

comitês, mas regrar e encaminhar o que cada regimento deve conter. Então cada Comitê 48 

deverá revisar o seu e ver se atende o disposto no decreto. Colocado em votação, devido à 49 

urgência, as Resoluções CRH 219 e 230 serão as prioridades. A SE CRH vai encaminhar o 50 

texto em word para que todos com calma acrescentem sugestões. 9. Assuntos Gerais. A 51 

Presidente Veronica sugere a criação de um grupo de whatsapp da CTIJ para facilitar e 52 

agilizar a comunicação. Aprovado por todos.  João Bezerra convida a todos para a reunião 53 

ordinária do Comitê Passo Fundo que vai acontecer amanhã, dia 22/02  com a participação 54 

da Raiza falando do PERH e solicita uma declaração à SE CRH uma declaração para 55 

apresentar a universidade da sua participação nas CTs do CRH. Não havendo mais assuntos 56 

a tratar, a Presidente encerrou a reunião às 11h25min e eu, Carmem Silva lavro a presente 57 

ata. 58 


